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3.500 deutsche Unternehmer: Weiterer wirtschaftlicher Rückgang für das dritte 
Quartal 2024 erwartet 
 
Die Stimmung unter den deutschen Unternehmern hat sich im ersten Halbjahr 2024 im 
Vergleich zum Vorjahr deutlich verschlechtert. Eine Umfrage unter mehr als 3.500 
deutschen Geschäftsinhabern zeigt nicht nur einen Rückgang der 
Geschäftsentwicklung in diesem Zeitraum, sondern prognostiziert auch einen weiteren 
wirtschaftlichen Abschwung für das dritte Quartal 2024. Insbesondere sind erhebliche 
Rückgänge bei Umsatz, Ertrag, Mitarbeiterzahlen, Investitionen und Aufträgen zu 
erwarten. 
 
 

 
 
 
Positiv ist jedoch, dass sich die Rückgangsrate verlangsamt. Zudem ist der Rückgang 
der Beschäftigtenzahl deutlich geringer als der Rückgang der Gesamtgeschäftsleistung. 
 
 

 

Deutscher Business Monitor – Juni 2024 –  

Zusammenfassung der Ergebnisse 
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Die Situation in Bezug auf Geschäftskosten, Steuerlasten und regulatorische 
Anforderungen ist besonders schwerwiegend. Unternehmer haben hier erhebliche 
Zuwächse gemeldet, die die finanzielle Belastung verschärfen. Ähnlich wie bei der 
Geschäftsentwicklung wird jedoch erwartet, dass der Kostenanstieg, mit Ausnahme der 
Steuerbelastung, im dritten Quartal im Vergleich zum früheren Jahresverlauf weniger 
stark ausfällt. 
 
 
 
Econcast, mit Sitz in Zürich, Schweiz, ist ein eigentümergeführtes Unternehmen und Teil der 
Connect4B AG. Die Econcast-Umfrage ist einzigartig, da sie sich ausschließlich an 
Geschäftsinhaber richtet und durch die schnelle Verfügbarkeit der Ergebnisse auszeichnet. Für eine 
Kopie des Primärdatenberichts wenden Sie sich bitte an Stefan James Lang. 
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German Business Monitor - May 2024 – Summary Results 
 
3,500 German Entrepreneurs: Further Economic Declines Expected for Q3 2024 
 
The sentiment among German entrepreneurs has significantly worsened in the first half 
of 2024 compared to the previous year. A survey of over 3,000 German business owners 
reveals not only a downturn in business performance during this period but also forecasts 
further economic declines for the third quarter of 2024. Notably, substantial decreases in 
revenue, profit, staffing, investments, and orders are anticipated. 
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On a positive note, the rate of decline is slowing. Additionally, the decrease in the number 
of employees is significantly less pronounced than the overall business performance 
decline. 
 

 
 
 
The situation regarding business costs, tax burdens, and regulatory requirements is 
particularly severe. Entrepreneurs have reported significant increases in these areas, 
exacerbating financial strain. However, similar to the overall business performance, it is 
expected that the rise in costs, with the exception of tax burdens, will be less pronounced 
in the third quarter compared to earlier in the year. 
 
 
Econcast, based in Zurich, Switzerland, is an owner-managed company and part of Connect4B AG. 
The Econcast survey is unique as it exclusively targets business owners and is distinguished by the 
quick availability of results. For a copy of the primary data report, please contact Stefan James Lang. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


